



Editorial

Chères adhérentes,
Chers adhérents,

C'est avec grand plaisir que l'association vous présente le bilan de sa 4ème année d'existence. L'année 2013 a vu se concrétiser plusieurs projets importants pour le développement de nos activités.

Nous avons participé au projet Métal Bertrange, projet pédagogique initié par l'école de la 2ème chance et encadré par M.Philippe Andrieux. Le projet de réduction de minerai de fer en partenariat avec l'E2C et le Pays nivermois fait entrer notre association dans une nouvelle étape. Elle est double : nous l'abordons d'un point de vue historique avec l'appropriation des techniques de la métallurgie d'antan et l'accompagnement d'un projet de réinsertion pour des jeunes en difficultés.

Ce deuxième point est essentiel pour la pérennité de nos acti-

vités. Transmettre les connaissances et inscrire notre association dans des projets de réinsertions seront nos fers de lances pour nous entraîner durablement dans la sauvegarde du château de Passy-les-Tours.

Les Tours de Passy en 2013

L'année 2013 a débuté avec notre assemblée générale à la ferme de Passy-les-Tours le 27 avril. Le bilan est positif avec 214 adhésions et un avoir au 18/01/2014 de 5622,28 euros.

Nous avons rempli les objectifs suivant :

- 05 avril tournage et diffusion d'un reportage sur la chaîne Campagne TV.
- Du 29 avril au 07 juin participation et inauguration au pied du château du projet Métal Bertrange.
- Du 14 septembre au 15 septembre fête médiévale pour les Journées du Patrimoine.
- Création de notre nouveau site internet.

Projet Métal Bertranges – 29 avril au 7 juin 2013

Un projet fou né d'une collaboration entre un archéologue passionné, Philippe Andrieux, l'E2C de Cosne sur Loire et avec le partenariat de l'association « Les Tours de Passy ».

Un des buts de ce projet étant la fabrication d'un four à réduction de minerai de fer comme il en existait au 16ème siècle dans notre région afin de faire connaître le patrimoine et l'histoire de la métallurgie en Bertranges.



Pas moins de 3 mois de préparation et de travail pour ces 13 élèves en réinsertion accompagnés du maître paléo métallurgiste pour enfin aboutir à la réalisation de ce défi le vendredi 7 juin au pied du château.



Dès 8h ce fut la mise en route du four et après 12h d'effort à actionner les deux soufflets, brûlé 2,5m³ de charbon et 150 Kg de minerai. Vers 20h les spectateurs ébahis assistaient à l'extraction du fameux massiot, bloc rougeoyant de fer et

de scories, d'environ 50 kg.

S'adressant au public, Philippe Andrieux ne cachait pas sa fierté en rendant hommage aux 13



stagiaires de l'E2C qui s'étaient impliqués à fond dans ce projet fou.

Les personnalités présentes ne manquaient pas de saluer tous les acteurs qui avaient œuvré à la réussite de cet événement.



